Einladung



Mali – Welche Bedeutung hat der Konflikt für Deutschland und Europa?

Donnerstag, 14. März 2013, 19.00 Uhr Akademie Franz Hitze Haus, Kardinal-von-Galen-Str. 50, 48149 Münster

Begrüßung

Cornelius Bracht

Konrad-Adenauer-Stiftung

Moderation

Marc Würfel-Elberg

Leiter des AK Außen- und Sicherheitspolitik, Münster

Vortrag

Andreas Erlecke

Leiter des Institute For European African Dialogue (IFEAD), Cotonou, Benin

Sehr geehrte Damen und Herren,

Andreas Erlecke wird mit uns einen Blick hinter den Konflikt in Mali werfen. Auf der Grundlage eines seit Mitte 2011 andauernden Gedankenaustausches mit westafrikanischen Militärs und Politikern aus den Ländern Mali, Niger, Benin, Togo und Burkina Faso zeigt er die Ursachen und die Bedeutung des Konfliktes sowie seine internationalen Auswirkungen auf. Der Konflikt in der Sahelzone ist heute eine zentrale Herausforderung für die Sicherheits- und Außenpolitik.

Wer sind die Akteure und welchen Einfluss haben die islamistischen Gruppen in Afrika? Inwieweit geht von diesem Konflikt eine Bedrohung für Europa aus? Welchen Einfluss hat der Konflikt auf die Region Subsahara/Westafrika? Gefährden sicherheitspolitische Defizite der afrikanischen Staaten die demokratische und wirtschaftliche Entwicklung Westafrikas?

Andreas Erlecke wohnt seit April 2011 in Westafrika, leitet das IFEAD – Institute For European African Dialogue.

IFEAD ist ein Think Tank, in dem vor allem junge Afrikaner und Europäer Wege für eine gemeinsame Zukunft analysieren und diskutieren. Neben den sich aus der Urbanisierung ergebenden Sicherheitsprobleme sind die nationalen und internationalen Konflikte - sowie die die Bedrohung durch den internationalen Terrorismus - Schwerpunkte des IFEAD. Einen besonderen Blickwinkel richtet IFEAD auf die Interdependenz der verschiedenen Ebenen der Sicherheit und der politischen und wirtschaftlichen Entwicklung.

Mit freundlichen Grüßen Elisabeth Bauer

Tagungshinweise

Bitte melden Sie sich per Fax, Email oder Telefon an. Die Teilnahme ist kostenfrei. Gerne können Sie diese Einladung auch an Interessierte weitergeben.